

zado, incluso la esclavitud.

Todos sabemos que la política económica española que ha llevado a la crisis a innumerables talleres, comercios, etc., no solamente no aumenta, sino que reduce los puestos de trabajo. Además al crearse el pluriempleo y por tanto un sólo trabajador ocuparse de varios trabajos, ha disminuido todavía más el número de empleos vacantes.

¿Que hacer con tantos parados como esta progresiva disminución habrá creado? Para cualquier gobierno un paro de esta envergadura representa un problema terrible, pero el de nuestro país ha sabido solucionarlo.

Se dedicó a la exportación de mano de obra a los países más industrializados o más adelantados. Principalmente peonaje, pero también técnicos y especialistas. Se montaron unos servicios sindicales especiales a dicho fin, que se preocuparon ante todo de la tutela del trabajador emigrado, es decir, de no perder su control ni las percepciones que, en virtud de los correspondientes contratos ello representaba para los organismos citados.

Otros muchos marcharon de forma incontrolada con pasaporte turístico para buscarse ellos mismos su colocación y así, tenemos centenares de miles de compañeros trabajando en Francia, y lo mismo en Alemania y en Bélgica... y por todo el mundo. Una parte importante de nuestra población activa exportada como las naranjas o los claveles.

La mayor parte de estos emigrantes forzados tienen en España a su familia a la que manda el dinero suficiente para su sustento. Otros, ahorran cuanto pueden trabajando marido y mujer para volver a su tierra, poner una tiendecita... etc., pero todos mandan a España el fruto principal de su trabajo, lo cual es reconocido en los medios oficiales públicamente como la mayor fuente de divisas. (Hace poco se habló de ello

La Revista "Actualidad Económica" en su número 669 publica un estudio sobre el uso de la letra de cambio en nuestro país. El título es sumamente explicativo: "1.970: protestos por 170.000 millones de pesetas. ¿Por 10 españoles una letra protestada."

Estas cifras, que por cierto les ha costado mucho obtener porque el silencio se impone a este respecto como una consigna, son aterradoras. Sólo cabe ya preguntarse cuando se producirá el crac general a que marchamos.

Cuando se analiza en dicha revista la clase de letras impagadas es interesante ver que las procedentes de ventas de picos, raramente se protestan, según informa D. Miguel Ortiz Zambrano, presidente de Programator, Centro Consultivo Empresarial. Dice: "La persona que compra su vivienda a plazos prefiere quedarse sin comer antes que dejar de pagarla".

Al sector electrodomésticos pertenece gran número de letras impagadas. En este sector y en el relativo principalmente a ventas a plazos de vehículos y bienes de equipo dice: Dentro de este mismo grupo, pero ya en lo que se refiere a las letras libradas por los fabricantes o mayoristas y aceptadas por los minoristas, existe un porcentaje elevado de impagados; impagados que, a juicio personalísimo mío, son los más elevados y que, a veces son los que producen en cadena las crisis económicas del mayor número de empresas.

¿Cuanto tiempo va a resistir así el castillo de naipes?

cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-c

NOTICARIO

MACOSA. Desde hace un par de meses los trabajadores de Macosa luchan por conseguir mejores condiciones económicas y otras mejoras. Las reivindicaciones elaboradas entre todos en asambleas al igual que to-

das las decisiones que toman, son las siguientes: 400 ptas. diarias al peón, 40 horas semanales, derecho de asamblea y la anulación de las sanciones y despidos que la Empresa ha impuesto durante las luchas.

Para defender a los expedientados, los trabajadores realizaron paros de varias horas durante algunos días y finalmente huelga total. Esta cesó en cuanto la empresa cedió el día 17 de diciembre readmitiendo a todos los sancionados. Pero como después hubo más represalias al día siguiente, éste mismo día los trabajadores ocuparon la fábrica, pero sin trabajar hasta que fueron desalojados por la policía. Después estuvieron todavía unos 6 días en huelga. Tras estos días volvieron al trabajo, pero unidos y firmes para continuar su lucha y su presión a fin de conseguir sus exigencias. Su ánimo es decidido.

HARRY WALKER. En esta empresa la lucha empezó hace meses como protesta por malas condiciones de trabajo, siguió por los aumentos en los ritmos de trabajo y las sanciones a quienes no los cubren.

Los trabajadores han efectuado varios paros parciales, asambleas y reuniones. El día 5 de diciembre en protesta por el Consejo de Guerra de Burgos hubo una concentración en la puerta. Posteriormente, siguiendo con su lucha boicotearon las horas extra. Desde mediados de diciembre la mayor parte del personal se encuentra en huelga iniciada tras haber despedido a varios obreros la empresa. Exigen: Readmisión de los despedidos, anulación de las sanciones, aumento de 3,000 ptas. al mes y anulación de los contratos eventuales.

DESPUÉS DE LEER ESTE BOLETÍN PÁSALO A TUS COMPAÑEROS DE TRABAJO. ES NUESTRA PRENSA.

Barcelona, enero de 1.971